
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO
ORGÃO DE DEFESA DO IDOSO

Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal do Idoso – CMI, realizada no nono
dia do mês de junho de 2015, às nove horas e trinta minutos em segunda chamada na Casa
de Participação Comunitária, situada a Rua Rei Alberto I número 119, no bairro da Ponta
Praia, em Santos/SP, com a participação dos Conselheiros para deliberar a seguinte ordem
do dia:  Item I Apreciação e deliberação das Atas dos meses de Abril e Maio de 2015;
Item II Assuntos da Diretoria Executiva; Item III IX Conferência Municipal do Idoso: a)
Deliberação sobre a eleição e posse dos Conselheiros para o biênio 2016/2017;  b)
Organização dos Conselheiros nos grupos de trabalho da Conferência Municipal do
Idoso;  Item  IV  Deliberação  sobre  a  Resolução  Normativa  que  dispõe  sobre  a
manutenção  e  reorganização  das  atribuições  da  Câmara  de  Fiscalização;  Item  V
Criação  da  Câmara  Financeira;  Item  VI  Discussão  das  atribuições  da  Câmara  de
Planejamento e Projetos a partir  da criação do Fundo Municipal  do Idoso; Item VII
Deliberação sobre os Certificados de entidades; Item VIII Relatos das Câmaras; Item
XIX Assuntos Gerais. A presidente Eliza Montrezol inicia a assembleia dando boas vindas a
todos e propõe que a os itens IV e V da pauta fiquem para próxima AGO em julho. Mostra o
folder,  feito  pela  Secretaria  de  Comunicação  e  Resultados,  para  a  divulgação  da  IX
Conferência  Municipal  do Idoso.  Sugere  inversão da pauta para  que a apresentação da
instituição S.O.S. Idosos seja feita primeira, todos de acordo. A srª Flávia Valentino inicia sua
apresentação relatando que a instituição surge a partir da vivência de sua fundadora Sra
Creuza Aparecida Nogueira Roça. A instituição tem como objetivo a Defesa de Direito da
Pessoa Idosa. Oferece curso de cuidadores de Idosos para familiares de Pessoas Idosas, e
para  pessoas  que  buscam formação  na  área.  O  curso  tem carga  horária  de  72  horas,
aproximadamente 6 meses, sendo realizado 2 vezes por semana e possui certificado. Para a
realização desse curso a instituição já teve patrocínio da Petrobrás e do Governo Federal –
Secretaria  de Direitos  Humanos.  Nos cursos são distribuídos materiais  (pastas,  canetas,
blocos de anotações, Estatutos do Idoso e sacolas). O curso é composto de oficinas numa
abordagem teórico-prática. Nas aulas contam com boneco simulador de idoso possibilitando
ao participante simular situações do cotidiano com a Pessoa Idosa. Ao final do curso há uma
formatura,  caracterizando  um  rito  de  passagem.  Em  2014  foi  realizado  o  Seminário:
Valorização  da  Pessoa  Idosa  e  Promoção  de  sua  Participação  na  Sociedade.  Item I  –
Apreciação e deliberação das atas. As duas atas foram aprovadas. A srª Flávia Valentino
ressalva que as atas devem ser enviadas para os conselheiros em formato pdf para que não
possam fazer alterações. Item II - O vice-presidente sr. Devanir divulga o ciclo de palestras
que acontecerá no final do mês e que terá como assunto os cuidados com a Pessoa Idosa,
medicação etc. Tem como objetivo atualizar o cuidador domiciliar e o familiar para interagir
com idoso de forma adequada. O curso será realizado na Rua São Paulo, nº 26 no Sindicato
dos Urbanitários. A presidente Eliza informa que foi realizada reunião com representantes
das Secretarias de Saúde, da Assistência Social e da Secretaria de Defesa da Cidadania
com a diretoria do CMI sobre o fluxo de atendimento as denúncias recebidas no Consellho
Municipal do Idoso. Fala ainda que o sr. Pastorello que representa a Secretaria de Saúde
disse que no que se referir a essa pasta as denúncias deverão ser encaminhadas para as
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Unidades Básicas de Saúde mais próxima da residência do munícipe. Já no que se refere à
Secretaria  de Assistência Social,  a  representante Rejane acredita  que também deve ser
encaminhado  para  o  Centro  de  Referência  da  Assistência  Social  (CRAS)  também mais
próximo da residência do munícipe. A presidente Eliza ressalta que o principal objetivo desta
reunião  foi  para  que  as  denúncias  recebidas  tenham  um  encaminhamento  e
consequentemente uma agilidade maior no atendimento à população idosa, evitando que
essa fique exaustivamente procurando um organismo social que atenda aos seus direitos.
Também foi  discutido que para que esse fluxo se efetive é necessário que o CMI tenha
retorno  das  denúncias  encaminhadas  para  as  diferentes  políticas,  com  o  objetivo  de
alimentar o banco de dados das denúncias que chegam a este Conselho. Em relação as
denúncias sobre ILPI´s, a presidente Eliza diz que o Ministério Público trabalha em parceria
com o Conselho. São enviados relatórios das visitas realizadas pela Câmara de Fiscalização
às  ILPIs  e  enviadas  ao  Ministério  Público  e  também à Vigilância  Sanitária.  A  srª  Dulce
representante da COHAB questiona se a porta de entrada das denúncias deve ser o CMI ou
o CRAS e que, por exemplo, o bairro do Boqueirão nem sequer conhece um CRAS. O vice-
presidente sr. Devanir ressalta que deve ser encaminhado para UBS ou CRAS. A presidente
Eliza diz que pessoas de alto poder aquisitivo não são atendidas pelo CRAS e o CMI tem
recebido  denúncias  da  população  em  geral.  Ressalta  que  a  Secretaria  de  Defesa  da
Cidadania  deveria  ter  políticas  que  acolhessem  a  população  em  geral  e  fizessem  os
encaminhamentos necessários. A srª Inês fala que não importa onde o munícipe mora, o CMI
deve receber a denúncia e encaminhar. A presidente Eliza propõe enviar ofício agradecendo
o carro doado ao CMI pelo vereador Adílson, a plenária aprova a decisão.  A presidente
informa que participou de uma atividade como palestrante no Projeto Pescar da Citrosuco
divulgando  o  trabalho  realizado  pelo  Conselho  Municipal  do  Idoso,  para  os  jovens  que
participam do Projeto.  Item III  –  A presidente mostra que estão no CMI as atas das Pré
Conferências,  que as  propostas  já  estão compiladas,  organizadas por  eixo  e  que foram
criadas sub-áreas no eixo de Gestão. A presidente complementa dizendo que as propostas
serão  enviadas  aos  delegados  eleitos  nas  Pré  Conferências.  O  conselheiro  sr.  João
questiona o que acontecerá na IX Conferência se o delegado não comparecer. A presidente
esclarece que cada delegado receberá crachá e se não estiver presente seu suplente terá
direito a voto.  a)  A presidente Eliza solicita anuência da plenária de que os conselheiros
eleitos  na Conferência  assumirão  o  cargo em janeiro  de  2016.  Todos  concordam.  b) A
presidente  Eliza  solicita  que os  conselheiros  se  organizem nos eixos  da IX Conferência
Municipal do Idoso e lembra que devem ter relatores em cada sala. Item VI – Foi aprovada a
entrega  dos  certificados  às  entidades:  Recanto  dos  Idosos  Sameiro  Gomes  I  Ltda  ME;
Sameiro Gomes Recanto dos Idosos II Ltada ME; Residencial Vila Rica Ltda ME; Residencial
Bella Vita.  Item VII – Assuntos Gerias O conselheiro sr. João pede que o Conselho retome
a conversa sobre a isenção da tarifa do transporte público municipal para idosos a partir de
60 anos. A colaboradora Luci comenta que saiu a pouco tempo edital  de convênio entre
Prefeitura Municipal de Santos e a empresa de transportes Piracicabana e que neste edital
constava a gratuidade para menores de cinco anos, mas não mencionava sobre os idosos,
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nem isenção para maiores de sessenta e cinco anos o que já acontece. A colaboradora
Rosete  informa que  existe  a  Tribuna  Cidadão  para  que  possam expor  este  assunto  na
Câmara Municipal. O sr. João acha melhor continuar a conversa já iniciada com o prefeito e
se não obter êxito recorrer a Câmara. Foi divulgada a realização do Seminário de Combate
ao Trabalho Infantil que acontecerá no dia 12/06/2015 na UNISANTA. Sem mais nada eu
Ana Carolina Tani Kader 2ª secretaria assino está ata juntamente com a presidente Eliza
Montrezol.  

Eliza Montrezol                                                         Ana Carolina Tani Kader
Presidente.                                             2ª Secretária.
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